



BAJO RESERVA

Y medio año después, todos quieren investigar el campo de exterminio

:::: Hace seis meses nadie quiso saber que pasó en el Rancho Izaguirre donde se descubrió un campo de exterminio y entrenamiento del Cártel Jalisco Nueva Generación. Luego de un enfrentamiento en ese lugar, en el que participó la Guardia Nacional, nadie investigó. Se cometieron delitos federales, como el uso de armas prohibidas para los civiles y muchos del orden municipal y estatal, y nadie investigó. Ahora que el caso salió a la luz gracias a grupos de madres buscadoras, que por cierto fueron ignoradas y hasta agredidas en el pasado gobierno, y que se ha vuelto un escándalo nacional e internacional, ahora investigará la federación, la municipalidad y el gobierno estatal. Valdría la pena, nos dicen, que ahora a todos les llegaron unas repentinas ganas de investigar, y dentro de esas indagatorias se descubra y se castigue a quienes hace seis meses no quisieron ver el horror en el Rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco.

Máynez, reacción tardía

:::: Usted recordará el escándalo que se armó en el fin de año pasado, cuando la alcaldesa de Coahuila, Michoacán, **Anavel Ávila Castrejón**, organizó una caminata para agradecer a **Nemesio Oseguera 'El Mencho'**, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación, por el envío de juguetes a las niñas y niños del municipio como regalo por las fiestas decembrinas. Pues recordará que el coordinador nacional de MC, **Jorge Álvarez Máynez**, tres días después salió a condenar los hechos, exigir una investigación y hasta deslindarse de Ávila Castrejón. Ahora pasó lo mismo, desde el miércoles 5 de



Jorge Álvarez
Máynez

marzo, los colectivos entraron al rancho Izaguirre en el municipio de Teuchitlán, Jalisco, y difundieron las imágenes del campo de exterminio del cártel, y una semana después Álvarez Máynez volvió a hacer acto de aparición en sus redes sociales para respaldar a su gobernador, **Pablo Lemus**, y decir: "Así se debe reaccionar a las crisis: dando la cara y asumiendo las responsabilidades", lo que quizá olvida don Jorge es que el gobernador, también de MC, **Enrique Alfaro**, no dio la cara ni asumió las responsabilidades.

Reaparece la tía Tatis

:::: Aunque por "temas personales" se había tardado en llegar a la titularidad del Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior, nos cuentan que, por fin, **Tatiana Clouthier** tuvo su primer evento público. Sin invitación a medios y con el respaldo de legisladores, la señora Clouthier quedó formalmente incorporada al gobierno de **Claudia Sheinbaum** ayer al participar en el lanzamiento de la campaña "Protección Consular en Lenguas Indígenas". Sin embargo, en la cancillería varios diplomáticos de carrera se preguntan si la llegada de Clouthier es definitiva, o si despachará desde Nuevo León, y solo vino a pasar lista a Ciudad de México para hacer formal su llegada al Instituto. Pronto se verá.

¿Un millón de pesos para los candidatos a la Corte?

:::: Nos hacen ver que el Tribunal Electoral le dio un revés al Instituto Nacional Electoral, que tendrá que emitir un nuevo acuerdo sobre los topes de gastos de campaña para la elección judicial. Ahora, la base de la que partirán serán 220 mil pesos, que previamente habían definido como el monto máximo. Con esto, las candidaturas a cargos nacionales como la Suprema Corte, Tribunal de Disciplina Judicial y la Sala Superior del Tribunal Electoral tendrán un techo más alto para gastar en sus campañas. Habrá que ver cuál es la propuesta del órgano electoral, aunque en su acalorada discusión de la semana pasada, habían manejado la posibilidad de elevarla a más de un millón de pesos. Veremos.